

MOCIÓN DE CONTROL SOBRE LA MOVILIDAD DEL PUEBLO DE SANT RAFEL DE SA CREU Y EL CAMBIO DE UBICACIÓN DE LA MOSTRA ARTESANAL

A finales del año 2022, el Ajuntament de Sant Antoni de Portmany y el Consell Insular d'Eivissa presentaban la puesta en marcha de un 'Plan Pilot' de reordenación del tráfico en Sant Rafel de sa Creu con el objetivo de "crear un ambiente de pueblo que ahora es inexistente a causa del continuo paso de vehículos". El alcalde de Sant Antoni también afirmaba que este 'Plan Pilot' permitiría "reactivar y dinamizar el núcleo urbano, ganar espacio para pasear, potenciar la oferta gastronómica y comercial, incrementar el número de plazas de aparcamiento y permitir el embellecimiento general del pueblo". Un plan que fue anunciado para que tuviese una duración de seis meses pero que, a día de hoy, sigue estando en funcionamiento.

El pueblo de Sant Rafel de sa Creu arrastra desde hace décadas, problemas de base que las instituciones no hemos sabido solucionar y es comprensible el hartazgo de los vecinos y vecinas de esta zona del municipio. Mejorar la movilidad dentro del núcleo urbano de Sant Rafel es una tarea pendiente desde hace mucho tiempo y a pesar de que, parece ser, el Consell insular está trabajando en una alternativa real y seria a la mejora de la movilidad del tráfico rodado en el pueblo de Sant Rafel, pensamos que el denominado 'Plan Pilot' de reordenación del tráfico no ha funcionado, no está funcionando, desde su puesta en marcha. Así lo han manifestado numerosos vecinos y comerciantes del núcleo urbano quienes han afirmado, incluso en alguna ocasión en medios de comunicación, que esta medida no soluciona los problemas existentes y que en cambio los agrava aún más. Este 'Plan Pilot' ha generado serias complicaciones en la movilidad del tráfico rodado, problemas que suceden a diario. La única solución para mejorar este enquistado problema es hacer realidad un proyecto que saque del centro del pueblo el tráfico rodado y, a nuestro juicio y el de muchos vecinos de Sant Rafel, dejar el tráfico de Avenida Isidoro Macabich como estaba.

Si hablamos de embellecimiento, este 'Plan Pilot' lo que también ha hecho ha sido estropear la estética de rincones tan emblemáticos como el edificio de Can Portmany, un edificio histórico que en la actualidad se ha visto camuflado por vehículos y señales de tráfico que lo ocultan injustamente. Un caso contradictorio a las afirmaciones del alcalde el día de su puesta en marcha quien afirmaba que este plan dinamizaría y embellecería el centro de Sant Rafel, nada más lejos de la realidad.

Por otro lado, en los últimos días hemos sido conocedores del crispado anuncio de la AAVV de Sant Rafel de Creu quienes han afirmado su descontento con el cambio de localización de la Mostra Artesanal de este año. Un cambio de localización que no ha sido consensuado con los vecinos y vecinas y que cabe recordar, que si esta Mostra es posible es gracias al trabajo de la AAVV de Sant Rafel de sa Creu. Pensamos que todos y

cada uno de los cambios que se lleven a cabo en Sant Rafel, ya sean proyectos, ideas, o cambios, deben consultarse con ellos y llegar al máximo consenso posible con sus protagonistas.

Como hemos comentado al principio de esta moción, son muchos los problemas a solucionar en Sant Rafel, desde el tráfico rodado, a la eliminación de barreras arquitectónicas, desde la gestión del centro social, los problemas de ruido que genera cierta discoteca cercana, los problemas de Montecristo, entre otros.

El Grupo Municipal Socialista quiere realizar las siguientes preguntas:

1. ¿Creen que el 'Plan Pilot' de reordenación del tráfico de Sant Rafel ha funcionado como esperaban?
2. ¿Por qué sigue en funcionamiento el 'Plan Pilot' de reordenación del tráfico si anunciaron que tendría una duración de seis meses?
3. ¿No creen que sería mejor reabrir al tráfico la Avenida Isidoro Macabich hasta que sea una realidad el proyecto para sacar del centro urbano el tráfico rodado?
4. ¿Piensan llevar a cabo un Plan de Movilidad en Sant Rafel?
5. ¿Tienen pensado abrir las calles sin salida en Sant Rafel?
6. ¿A qué se debe el cambio de localización de la Mostra Artesanal? ¿Ha sido consensuado este cambio con la AAVV de Sant Rafel de sa Creu?
7. ¿En qué estado se encuentra el proyecto para sacar el tráfico rodado del centro de Sant Rafel?

FIRMAT. ANTONIO LORENZO BUSTAMANTE
PORTAVEU DEL GRUP MUNICIPAL SOCIALISTA DE SANT ANTONI DE PORTMANY